

Celebra AMLO quinto año de su triunfo con pendientes

El presidente Andrés Manuel López Obrador cumplirá mañana un lustro de su victoria electoral con el AMLO Fest en la Plaza de la Constitución. Sin embargo, entra en la recta final de su sexenio... con pendientes en salud, seguridad y combate a la corrupción

MÉXICO P.3

CUMPLE ESTE SÁBADO QUINTO AÑO DE TRIUNFO ELECTORAL

Con pendientes, celebrará Presidente su AMLO Fest

Tareas. Salud, seguridad y combate a la corrupción, algunos de los temas que no se han logrado consolidar en lo que va de esta administración

El presidente Andrés Manuel López Obrador cumple y celebra este sábado el quinto aniversario de su triunfo electoral, en un evento masivo en el Zócalo capitalino al que se le conoce como AMLO Fest... Para entrar a la recta final de su sexenio con pendientes en salud, seguridad y combate a la corrupción.

A 14 meses de que concluya su mandato, todavía no se consolida el sistema de salud, con medicina y atención gratuita, al estilo de



países nórdicos, como lo prometió el mandatario nacional en su discurso inaugural, el 1 de diciembre de 2018.

“Comenzaremos en las unidades médicas del Seguro Social ubicadas en las zonas más pobres del país. Poco a poco se irá ampliando el programa hasta que logremos, a mediados del sexenio, establecer un sistema de salud de primera, como en Canadá o en los países nórdicos”, señaló el titular del Ejecutivo federal.

El sistema de salud, con medicinas y atención gratuita, se estableció en el compromiso 13 de sus primeras 100 promesas y, aunque a la fecha, la Presidencia de la República lo considera como cumplido, el propio López Obrador ha reconocido que es uno de los pendientes, con el argumento de que la atención de la pandemia fue la prioridad de los últimos años.

“A más tardar a finales (diciembre del año pasado) ya tendremos un sistema de salud pública como el de Dinamarca, y puede ser que mejor, donde la atención médica, los medicamentos son gratuitos. En Dinamarca tienen políticas que eran completamente inalcanzables en México, porque no hay corrupción, como lo que había en México”, aseveró a finales de 2022.

El Presidente prometió que reduciría la violencia y la cifra de homicidios dolosos, con una estrategia para atacar las causas y no la confrontación directa con el crimen organizado.

Sin embargo, en el país se contabilizan, entre diciembre de 2018 y mayo pasado, 156 mil 136 asesinatos, lo que significa que se han superado los máximos históricos de ese delito alcanzados en los últimos tres sexenios.

También está pendiente el compromiso para llegar al fondo de la verdad de lo que pasó con los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, en 2014, pues aunque se reabrió el caso y se establecieron nuevas líneas de investigación, aún no se conoce qué sucedió con los normalistas; en contraste, los padres de las víctimas rompieron con el Gobierno federal y los expertos; el fiscal especial del caso renunció y se cancelaron órdenes de aprehensión

contra militares por su presunta participación en ese caso.

Y el caso de corrupción, ninguno de los casos relevantes tiene sentencia, pues el juicio contra Emilio Lozoya sigue atorado, a la espera de que la Fiscalía General de la República (FGR) anuncie si llegó o no a un acuerdo para la reparación de daño a Pemex, por presuntamente recibir sobornos de la constructora brasileña Obrecht, así como de Altos Hornos de México (AHSA) para la compra de la planta de Agronitrogenados.

A su vez, Rosario Robles, acusada como la artífice de la llamada Estafa Maestra, salió de prisión en agosto pasado y un juez le canceló el proceso penal, por lo que solo se le siguen las responsabilidades administrativas.

El Presidente también tiene pendiente concretar la mudanza de secretarías de Estado a otras entidades, producir gasolina nacional, fomentar el uso de energías limpias y reducir la pobreza.

Otro de sus compromisos pendientes es el que señalaba que “se transferirá a las comunidades mineras el impuesto que se cobra a las empresas por la extracción del mineral”, y aunque en diciembre de 2019 se publicó un decreto para que los ingresos por minería puedan ser destinados a educación, medio ambiente y obras sociales, a la fecha no hay datos que comprueben que las comunidades donde hay extracción hayan recibido beneficios monetarios. / 24HORAS



LUIS VALDEZ





CUARTOS OSCURO

PREVISIÓN. Como en el festejo del año pasado, se espera que miles de seguidores del mandatario nacional lleguen al centro de la Ciudad de México para celebrar el quinto año de su triunfo electoral.

